

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones al tenista argentino Horacio Zaballos por haberse consagrado como N°1 del mundo del tenis dentro de la disciplina dobles, junto a su compañero Marcel Granollers (España).

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Horacio Zeballos es el primer argentino varón mayor que llegó a la cima del ranking. El tenista marplatense a los 39 años y a más de veinte años después de convertirse en tenista profesional, alcanzó el máximo hito: el próximo lunes 6 de mayo figurará como número 1 del mundo en el ranking de dobles, junto a su pareja el español Marcel Granollers, tras derrotar el jueves 2 a la dupla de polacos conformada por Hugo Nys y Jan Zielinski en el Masters 1000 de Madrid.

El argentino y el español, segundos favoritos del torneo, derrotaron al monegasco Hugo Nys y el polaco Jan Zielinski (séptimos) por 4-6, 6-2 y 16-14 para pasar a semifinales y, lo que es más importante, desde el próximo lunes ser los oficiales N° 1 del listado de duplas en la ATP.

Paradójicamente, una derrota ayudó a la dupla. Al Zeballos y Granollers haber perdido el año pasado en el debut del Open de Madrid, por lo cual no defendían puntos esta semana, se valieron de los triunfos hasta hoy para sumar todo y no restar nada en el ranking. Así, con 7.490 unidades pasaron al ya ex N° 1 Matthew Ebden, que acumuló 7.310 tras perder en el debut de Madrid junto al indio Rohan Bopanna, que era 2° del listado.

Nuestro país nunca había tenido un N° 1 varón de mayores, aunque sí de juveniles, como Mariano Zabaleta, Sebastián Báez, Thiago Tirante... Lo mejor nacional del ranking de hombres en singles fue Guillermo Vilas, que llegó a ser 2° en 1975. Los que llegaron al N° 3 fueron tres justamente: Guillermo Coria (2003), David Nalbandian (2006) y Juan Martín del Potro (2018).

En mujeres mayores individuales tampoco hubo una en la cima; Gabriela Sabatini llegó al N° 3 en el 89. En cambio, Argentina registró dos mejores jugadoras en dobles, en diferentes años. Paola Suárez y Gisela Dulko, las únicas N° 1 argentinas mayores. Paola Suárez fue N° 1 junto a la española Virginia Ruano Pascual en el 2002, 2003 y 2004 mientras que Gisela Dulko llegó con la italiana Flavia Pennetta en el 2010.

En cuanto al camino recorrido por Zeballos hasta aquí podemos mencionar que inició su carrera en 2003 donde se enfocó en singles, luego de disputar diversos torneos, en el año 2007, se especializó en la disciplina de dobles, donde estaba ubicado dentro de los 100 mejores a nivel mundial.

Para el año 2019 ocupando el top 10 de dobles decidió dedicar su carrera profesional apartando el singles que continuaba jugando en paralelo. En septiembre de 2022, el jugador cayó al puesto 11° en el ranking mundial, y para mediados de 2023 registró su peor posición en años, ubicándose en el 26° lugar. Sin embargo, experimentó un resurgimiento notable, iniciando en el 2024 entre los 5 mejores para luego, en la tercera semana de abril, caer en el 3° puesto. Durante el transcurso de 2024, aunque por el momento, no ha ganado trofeos, alcanzó junto a su dupla las finales del ATP 250 de Auckland, el Argentina Open y el Masters de Indian Wells junto a Granollers.

El representante argentino, con un total de 20 títulos en su carrera, ha conquistado seis Masters 1000, incluyendo la edición de Madrid en 2021. Además, ha alcanzado la final en 21 ocasiones, entre las que destacan el ATP Finals 2023, Wimbledon 2023, Wimbledon 2021 y el US Open 2019.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente iniciativa.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL